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平成 25年6 月 19 日 第２回定例会 議会改革特別委員会設置 

平成 26年3 月 20 日 第 1回定例会 石岡市議会基本条例可決（4月 1日施行） 

※①石岡市議会基本条例参照

平成 27年4 月 26 日 石岡市議会議員一般選挙 

平成 27年7 月  2 日 第２回定例会 議会改革特別委員会設置 

同日 第１回委員会（正副委員長互選） 

平成 27年8 月 18 日 第２回委員会（協議の進め方について） 

平成 27年9 月 16 日 第３回委員会（議会報告会の開催について ほか） 

平成 27年12 月 17 日 第４回定例会 議会改革特別委員会の廃止 

同日 議会改革推進特別委員会設置 

同日 第 1回委員会（正副委員長互選） 

平成 27年12 月 24 日 第２回委員会 

平成 28年1 月 12 日 第３回委員会 

平成 28年2 月 16 日 第４回委員会 

平成 28 年3 月 15 日 第５回委員会 

平成 28年4 月 27 日 第６回委員会 

平成 28年6 月 22 日 第７回委員会 

平成 28年7 月  4 日 第８回委員会 

平成 28年8 月  2 日 第９回委員会 

平成 28年8 月 17 日 第 10回委員会 

平成 28年9 月 14 日 第 11回委員会 

平成 28年9 月 28 日 議会報告会開催準備会議 

平成 28年10 月 21 日 議会報告会発表データ取りまとめ 

平成 28年10 月 27 日 議会報告会開催概要最終確認、配布資料印刷 

平成 28年10 月 29 日 第１回石岡市議会報告会（ふれあいの里） 

平成 28年11 月 12 日 第１回石岡市議会報告会（八郷総合支所） 

※①石岡市議会基本条例抜粋

(情報共有と市民意見の把握) 

第 5条 議会は，市民に対する説明責任を十分に果たすものとする。 

2 議会は，原則として，全ての会議を公開するものとし，あらかじめ市民に周知するよ

う努めるものとする。 

3 議会は，市民の多様な意見を把握し，政策立案に反映させるため，次に掲げるものを

用いることができる。 

(1) 議会報告会及び意見交換会の実施

(2) パブリックコメントの実施

(3) アンケート調査の実施

Ⅰ．議会報告会開催までの経緯 
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主 催  石岡市議会

開 催 日 平成 28 年 10月 29 日（土） 平成 28 年 11月 12 日（土） 

時  間 午後 2 時～午後 3時 30分 午前 10 時～11 時 50 分 

場  所 ふれあいの里 八郷総合支所 

参 加 者 21 名 19 名 

議員の出欠状況（Ａ：ふれあいの里、Ｂ：八郷総合支所  ◎：出席 ■：欠席）
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Ａ ◎ ◎ ◎ ◎ ◎ ◎ ◎ ◎ ◎ ◎ ◎ ◎ ◎ ◎ ◎ ◎ ◎ ◎ ◎ ■ ■ ◎ 

Ｂ ◎ ◎ ◎ ◎ ◎ ◎ ◎ ◎ ◎ ◎ ■ ◎ ◎ ■ ◎ ◎ ◎ ◎ ◎ ◎ ■ ■ 

内 容

  １．開 会（岡野孝男副議長）

  ２．挨 拶（塚谷重市議長）

  ３．議会報告会趣旨（勝村孝行議会改革推進特別委員長）

  ４．委員会報告（◎は委員長、〇は副委員長）

①総務委員会：新庁舎建設事業について

◎菱沼和幸（発表）、〇勝村孝行、徳増千尋、塚谷重市、

山本進、小松豊正、石橋保卓、櫻井茂（資料作成）

②教育福祉環境委員会：石岡中学校・城南中学校統合再編について

◎谷田川泰（発表）、〇池田正文、島田久雄、岡野孝男、

櫻井信幸、玉造由美、新田茜（資料作成）

③経済建設消防委員会：消防本部事業について

◎関口忠男（発表）、〇村上泰道（資料作成）、鈴木行雄、

髙野要、大槻勝男、川井幸一、大和田寛樹

  ５．意見交換

  ６．閉 会（岡野孝男副議長）

議会報告会の準備、運営については議会改革推進特別委員会が担当

役 割 氏  名

総括及び報告会趣旨説明 勝村孝行（委員長）

総合司会 石橋保卓（副委員長）

記録、撮影 菱沼和幸、櫻井茂

質疑応答 村上泰道、新田茜

Ⅱ．議会報告会の概要 
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開会のあいさつ（塚谷重市議長） 

初めての議会報告会開催に際しまして、皆様方に御参加をいただきました

こと、議会を代表いたしまして心から厚く御礼を申し上げます。 

さて、平成２６年３月に議員提案により石岡市議会基本条例を制定し、議

会のありよう、議員としての行動規範を示したところでございます。 

そして議会基本条例 第３章に「市民と議会との関係」において、第５条

「議会は，市民の多様な意見を把握し，政策立案に反映させるため，議会報

告会及び意見交換会の実施」を行うことを規定したところでございます。 

昨年の市議会議員選挙後、新たな議会におきまして、議会改革特別委員会

を設置、その後、議会改革推進特別委員会として、議会報告会開催に向けて

活発な議論を重ねてまいりました。そして、議会報告会の開催内容がまとま

り、本日を迎えるところとなりました。 

ともすれば、市民の皆様から、議会はわかりづらいもの、何をしているの

かわからないといった意見もあるところから、市民と議会の距離を縮め、市

民の皆様の意見をより議会に反映させることを目的に多くの市議会で、議会

報告会が開催されるようになってまいりました。石岡市議会としましても、

これらの議会改革の流れに乗り遅れることがないように取り組んできたとこ

ろでございます。 

本日の報告会は、石岡市議会としても初めての試みでございますので、果

たして皆様に満足いただける報告会となるかわかりませんが、市民の代表で

ある市議会議員として、皆様と一緒に石岡市議会をつくっていく手段とし

て、大きな役割を果たすのではないかと期待をしているところでございま

す。 

皆様からの忌憚のないご意見ご要望をお伺いしまして、議会の役割と責任

を果たせるよう議員一同、新たな議会に向けてのスタートにしたいと考えて

おります。 

本日は皆様と有意義な時間を過ごしたいと考えておりますので、どうぞよ

ろしくお願いいたします。 

議会報告会趣旨説明（勝村孝行委員長） 

本日は皆様方には議会報告会にご参加いただき誠にありがとうございま

す。議会報告会の趣旨説明でございますが、先ほど議長からもお話があった

ように、議会報告会は初めての報告会でございます。議会報告会の趣旨とい

たしましては、一昨年４月に施行されました石岡市議会基本条例に基づき、

開かれた議会を目指して、市民との情報を共有し、市民の皆様のご意見を私

共の議会活動に反映させることを目的といたしております。 

当委員会では、この議会報告会開催に向けて集中的に活発な議論を重ねて

まいりました。そして今回このような運びになったわけでございまして、皆

様にご案内させていただきました。本日はご案内のように最初に、各常任委
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員会から報告をさせていただきまして、その後、皆様と意見交換会をいたし

たいと考えております。 

冒頭申し上げましたように、初めての議会報告会ということでございま

す。何かと不行き届きの点も多々あろうかと思いますが、あらかじめお許し

をいただきまして、よろしくお願いを申し上げたいと思います。それでは短

い時間ではありますけども、本日はよろしくお願いをいたします。 

閉会のあいさつ（岡野孝男副議長） 

第１回目ということで、議員側も非常に緊張しておりまして、いろいろご

意見をいただきまして執行部の方に要望するものは要望していきたいと思っ

ております。なかなか日ごろは、議会と市民の皆さん方とこうした機会を設

けることは、個別的な話はできますけども、議会全体ということになるとな

かなかできない、今日は貴重な意見交換会、報告会であったのではないかと

思います。これを第１歩としまして、市民の皆さんと議会が色々な機会で話

し合いを持てるように努力をしてまいりたいと思います。本日はありがとう

ございました。
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Ⅲ．配布資料
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◎ ○

◎ ○

◎ ○

◎ ○

◎ ○

議　会　構　成

◎印：委員長 ○印：副委員長

山　本 進

氏　　名

塚　谷　重　市

岡　野　孝　男

役　職　名

議 長

副　議　長

石　橋　保　卓

関　口　忠　男

勝　村　孝　行

池　田　正　文

谷田川 泰

石　橋　保　卓

櫻　井 茂

徳　増　千　尋

関　口　忠　男

髙　野 要

大和田　寛　樹

勝　村　孝　行

村　上　泰　道

川　井　幸　一

村　上　泰　道

大　槻　勝　男

菱　沼　和　幸

新　田 茜

議会運営委員会

議会改革推進
特別委員会

菱　沼　和　幸

塚　谷　重　市

石　橋　保　卓

谷田川 泰

岡　野　孝　男

新　田 茜

委 員委 員 会 名

常

任

委

員

会

総　　務

教育福祉環境

経済建設消防

勝　村　孝　行 徳　増　千　尋

小　松　豊　正

櫻　井 茂

池　田　正　文

櫻　井　信　幸

島　田　久　雄

玉　造　由　美

鈴　木　行　雄
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石岡市議会 

議会報告会式次第 

一、開会 

一、挨拶 

一、報告会趣旨説明 

一、総務委員会     報告・質疑応答 

一、教育福祉環境委員会 報告・質疑応答 

一、経済建設消防委員会 報告・質疑応答 

一、意見交換 

一、閉会 
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住宅用火災警報器般置率（平成24年から平成28年までの総務省調査結果）

平成28年6月1日現在

じま
亙y 27年 28年

24年 25年
条例

12:置率 般置率 �健司目
適合皐

阪a'f!

全国 77.5% 79.8% 79.6% 66.9% 81.0% 

�媛県 59.8% 64.3% 69.6% 61.5% 72.0% 

石岡市 55.5% 60.0% 64.印4 60.0% 69.0% 

般鑑皐順位

茨城県 47(47) 47(47) 39(47) 36 (47) 41 (47) 

石岡市 21(26) 18(25) 20(25) 14 (25) 18 (2.4) 

※石岡市 26年と比較すると27年は，＋5 ポイントア y プ

※茨媛県 +2. 4 ポイントア y プ

※全国 + 1. 4 ポイントアップ

条例 条例

適合率
絞置率

適合寧

67.0% 81.2% 66.5% 

60.0% 74.6% 61.7% 

62.0% 70.1% 63.4% 

（）鯛査都道府県市数

39 (47) 38(47) 35(47) 

12 (24) 16(24) 9(24) 
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１．常任委員会発表時の質疑

◆総務委員会

10 
月

29 
日

質問 なし

回答 なし

11
月

12
日

質問 新庁舎建設の入札について

回答
２社の企業が手を挙げていたが、入札の前日に２社ともに入札

を取り下げた

質問 庁舎の解体工事について

回答
昭和 49 年に庁舎が建設された時も雨水、湧水があったが、 水
の対策を精査する方向で進んでいる

質問 新庁舎に議場を設けることについて

回答
合併協議会の中で本庁方式ということが決まっており、縮小で

きないかという話は、議論に議論を重ねた結果である

◆教育福祉環境委員会

10 
月

29 
日

質問 統廃合で廃校になった有明中学校の活用・扱い方について

回答
有明中学校に関しては、まだまだ問題があるという気がしてお

り、執行部に対して提言していく

質問 統合により廃校になった学校の表示について

回答 親切な表示も心掛けていきたい

11
月

12
日

質問
補充指導と個別指導の減少が統廃合のデメリットになっている

ことについて

回答

生徒数が少なく、生徒と話し合いの場、一緒に考える時間的な

余裕があったが、細かく行き届いた部分が、多少減ってくるの

で挙げた

質問 適正規模適正配置についての答申書の見直しについて

回答
新たな答申が出れば、皆さんからのご意見に沿って見直す可能
性もある

質問 統合になる前の通学環境の整備について

回答
対処しなければいけない案件を一つひとつつぶさに見ながら、
改善を進めているのが現状である

Ⅳ．質疑応答・意見交換について 
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◆経済建設消防委員会

10 
月

29 
日

質問 ハザードマップについて

回答
水害のハザードマップは全戸に配布されており、ほかに傾斜地

ハザードマップもあり、市役所で貰うことができる

２．意見交換における発言・質問

10 
月

29
日

意見 小学生とか中学生の議会を開いていただきたい

回答 子供達の議会は、対応していきたい

10 
月

29 
日

質問
広域連携で図書館と運動施設が使えるようになり、すごく嬉

しいが、これからもプラスアルファはあるのか

回答
今後ますます近隣自治体の連携を図って、公共施設を有効利用

していくことになる

意見
行方市は独自にテレビ局を運営しているが、行方市と小美玉と

石岡が連携できないか

回答 テレビの件は執行部に伝える

10 
月

29 
日

意見

議会の傍聴に何度か行ったが、怒鳴り威嚇する人がおり、ダメ

ならダメで警察に待機してもらうなど、きちんと議会で対応し

ていただきたい

回答 我々も真摯に反省をしながら対応していく

10 
月

29 
日

意見
市議会のテレビ中継は市役所も情報センターも全然ダメなの

で、いい知恵を出していただきたい

回答 意見については要望として対応していきたい

11
月

12
日

質問
3.11 の地震の時に 210 世帯ある狭い地区に、給水車が来てくれ

なかったが、市の給水体制はどのようになっているのか

回答
未曾有の状況になり混乱したが、その後、地域防災計画を策定

し、ＢＣＰや事業継続計画で給水エリアを記載している
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11
月

12
日

意見
湖北環境衛生組合議会を傍聴したが、ある議員が怒鳴り、議長

の静止も聞かないので、是正してほしい

回答

広域、一部事務組合議会での出来事は、構成自治体との兼ね合

いもあり、ご意見は、議員一人ひとり受け止めさせていただ

き、今後対応させていただきたい

11
月

12
日

意見
議員を非難する変な文書が市民に投げこまれているが、市民と

して非常に恥ずかしく、議員間で何とかならないのか

回答
いただいたご意見は、議員一人一人が真摯に受け止め、今後適

正な方向で対応を図りたい

11
月

12
日

意見 国衙を復活させて石岡の誇れるものにできないか

回答
国衙等、重要文化財もあるが、観光ルートを確立して、多くの皆

さんに石岡市に来てもらえることが懸案である

11
月

12
日

意見 若いアイディアを出して石岡市を盛り上げていければと考
え、高校生から提案させていただきたい

回答 若い方を中心とした石岡づくりというものも考えて行きたい

11
月

12
日

質問 公園を明るく生き生きと使う計画や考えはないのか

回答

石岡市で維持管理している公園数は３９あり、利用の仕方は執

行部と協議をしながら、利便性を考え、どういった公園として

使われるべきか検討していきたい
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